



Gender in Practice
Sharing Insights
Spreading Excellence

Voir le message e Français ci –dessous

[English](#) | [Français](#)

Launch Message: Online Discussion: Light Up and Power Africa for Women and Men

[Facilitator’s Note: Please find below a message from Geraldine Fraser-Moleketi, AfDB Special Envoy on Gender, on the e- discussion: [Light Up and Power Africa for Women and Men](#). This online discussion is organized by the [Gender in Practice Community of Practice](#) in partnership with ENERGIA, Power Africa and various private sector organizations. I invite you to engage in this discussion and share your views and ideas on this topic by registering directly on the [GiP-CoP platform](#) or submitting your responses by email to genderepractice@afdb.org. All contributions will be posted on the [GiP CoP discussion forum](#).]

Dear colleagues,

It is with pleasure that I officially launch the online discussion: [Light up and Power Africa for Women and Men](#). The discussion will take place from **October 4 to November 16**.

"Energy," said UN Secretary General Ban Ki-moon, "is the golden thread that connects economic growth, social equity, and environmental sustainability. With access to energy, people can study, go to university, get a job, start a business - and reach their full potential." 1.2 billion people around the world still have little or no access to energy. And more than 2.8 billion do not have access to clean cooking. Energy poverty limits economic development, stifles people’s life chances and traps millions of people into extreme poverty.

On the African continent, this energy poverty disproportionately affects women and girls. Women and girls (especially in rural and peri-urban areas) are mainly responsible for procuring and using cooking fuels. Women and girls therefore tend to carry the burden of “energy poverty” with the resulting negative effects. In conflict zones, the search for cooking fuels exposes them to violence. These factors have adverse effects on women and girls.

- First, time poverty hinders them from engaging in education or other productive ventures. Statistics show that women and girls spend 40 billion hours a year collecting water, equivalent to the time spent at work each year by France’s entire workforce.
- Second, about 600,000 deaths of mainly women and children in Africa annually can be attributed to household air pollution from use of solid fuels such as wood and charcoal.
- Finally, their safety is compromised as poor lighting restricts women and girls’ access to public spaces, and fuel wood and water collection makes them susceptible to attacks.

The Bank and its partners have set an ambitious target in achieving universal energy access on the continent by 2025. The success of the New Deal on Energy for Africa is dependent on recognizing the gender-defined roles in energy access, production, distribution and utilization on the continent.

The discussion seeks to examine current and past experiences with programmes and interventions aimed at addressing gender inequality in the energy sector. The discussion will capture bottlenecks, gaps, lessons learned from programming in this thematic area and integrate such lessons into guidelines and good practices for more effective interventions in the sector. Insights from the discussion will support GFPs and other bank staff in the implementation of the New Deal on Energy for Africa and other relevant initiatives.

The discussion will run in three phases and will address the problematics and questions below.

Phase I: Gender inequality in Energy Access (October 6 – October 18)

- What does energy poverty mean for the welfare, income-generation, and empowerment of women and girls in Africa?
- How can these realities be integrated into the Bank's interventions and projects to improve energy security within the Light Up and Power Africa initiative? What can Development Finance Institutions do to ensure Light and Power to support the prosperity of African women and girls?
- How have other organizations tackled this challenge? What can we learn from these experiences?

Phase II: Gender Inequality in Energy Generation and Distribution (October 19 – November 1)

- What are the challenges to women's engagement in the production and distribution of energy?
- How have AfDB's programmes and projects supported women's engagement in production and distribution of energy?
- How can the Bank address such challenges, with specific reference to empowering women entrepreneurship in those sectors?
- What have other organizations including DFIs done to address these challenges? How can we increase the evidence base on the impact of women's successful engagement in these sub-sectors?

Phase III: Gender inequality in Energy Utilization (November 2 – November 16)

- What does sustainable energy utilization mean for women? What has been done to promote sustainability in women's use of energy?
- How does the Bank support sustainable energy utilization for women? How have other DFIs and MDBs tackled this challenge?
- What experiences and lessons could be used to buttress the effectiveness of the Bank's interventions in this area?

You can participate in this discussion through either of the methods below:

- By joining the discussion forum on the [AfDB GiP-CoP platform](#).
- By posting your contribution to the [GiP CoP discussion forum](#) (once registered)
- By sending your contribution by email to genderinpractice@afdb.org.

All contributions submitted during the online discussion will be disseminated to all members and posted online.

We encourage you to take part in this online discussion to examine challenges and devise solutions to tackle gender inequality in the energy sector.

We look forward to energized and thoughtful exchanges!

Sincerely,

Français

Lancement de la discussion en ligne: Éclairer l'Afrique et l'alimenter en énergie pour les femmes et les hommes

[Note du facilitateur: Veuillez trouver ci-dessous un message de Geraldine Frase-Molekti, Envoyé Special sur le Gender à la Banque Africaine de Développement, sur la discussion électronique: [Éclairer l'Afrique et l'alimenter en énergie pour les femmes et les hommes](#). Cette discussion en ligne est organisée par la communauté de pratiques sur le genre (CoP GeP) en partenariat avec ENERGIA, Africa Power et autres organismes du secteur privé. Je vous invite à participer à ce débat et à partager vos points de vue et idées sur ce sujet en vous inscrivant directement sur la plate-forme [CoP GeP](#) ou de soumettre vos réponses par courriel à genderinpractice@afdb.org. Toutes les contributions seront publiées sur le [forum de discussion de CoP GeP](#).]

Chers collègues,

C'est avec plaisir que je lance officiellement la discussion en ligne : [Éclairer l'Afrique et l'alimenter en énergie pour les femmes et les hommes](#), qui aura lieu du 4 octobre au 16 novembre sur la plateforme CoP GeP.

Pour reprendre le mot du Secrétaire général de l'ONU Ban Ki-moon, l'énergie "est le fil d'or qui relie la croissance économique, l'équité sociale et la durabilité environnementale. Avec l'accès à l'énergie, on peut étudier, aller à l'université, obtenir un emploi, démarrer une entreprise - et atteindre son plein potentiel." 1,2 milliard de personnes à travers le monde ont encore peu ou pas d'accès à l'énergie. Et plus de 2,8 milliards ne disposent pas d'accès à des foyers améliorés. La pauvreté énergétique limite le développement économique ; empêche les individus de saisir les opportunités qui pourraient se présenter dans leur vie et enferme des millions de personnes dans l'extrême pauvreté.

Sur le continent africain, cette pauvreté énergétique affecte les femmes et les filles de manière disproportionnée. Les femmes et les filles (en particulier dans les zones rurales et péri-urbaines) sont principalement responsables de l'achat et de l'utilisation de combustibles de cuisson. Et d'une manière générale, le fardeau de la « pauvreté énergétique » repose sur elles, avec les effets négatifs qui en découlent. Dans les zones de conflit, la recherche de combustibles de cuisson expose les femmes et les filles à la violence, autant de facteurs qui ont sur elles des effets pervers.

- Premièrement, le peu de temps dont elle dispose les empêche de s'adonner à l'éducation ou à d'autres activités productives. Les statistiques montrent que les femmes et les filles passent 40 milliards d'heures par an à collecter de l'eau, ce qui équivaut au temps consacré au travail chaque année par l'ensemble de la main-d'œuvre de la France.
- Deuxièmement, chaque année, environ 600 000 décès essentiellement de femmes et d'enfants en Afrique seraient imputables à la pollution atmosphérique dans les maisons qui provient de l'utilisation de combustibles solides tels que le bois et le charbon de bois.
- Enfin, la sécurité des femmes et des filles est compromise par l'absence d'éclairage qui restreint l'accès des femmes et des filles aux espaces publics ; et par la collecte de bois de chauffe et d'eau qui les rend vulnérables aux attaques.

La Banque et ses partenaires se sont fixé un objectif ambitieux pour atteindre l'accès universel à l'énergie sur le continent à l'horizon 2025. Le succès du "Nouveau pacte" pour l'énergie en Afrique dépend de l'identification des rôles définis selon le sexe quant à l'accès, la production, la distribution et l'utilisation de l'énergie sur le continent.

Cette discussion vise à se pencher sur les expériences actuelles et passées des programmes et interventions visant à éliminer les inégalités entre les hommes et les femmes dans le secteur de l'énergie. La discussion

permettra d'identifier les goulots d'étranglement, les insuffisances, les enseignements tirés de la programmation dans ce domaine et d'intégrer lesdits enseignements dans les lignes directrices et les bonnes pratiques en vue de mener des interventions plus efficaces dans le secteur. Les enseignements tirés des discussions apporteront un appui aux points focaux Genre et aux autres membres du personnel de la BAD dans la mise en œuvre du « Nouveau pacte » pour l'énergie en Afrique et d'autres initiatives pertinentes.

La discussion se déroulera en trois phases et se penchera sur les problématiques et questions ci-dessous.

Phase I : l'inégalité entre les sexes dans l'accès à l'énergie (4 - 18 octobre)

- Que signifie la pauvreté énergétique pour les femmes et les filles en Afrique ?
- Comment ces réalités peuvent-elles être intégrées dans les interventions et les projets de la Banque pour améliorer la sécurité énergétique dans le cadre de l'objectif prioritaire « Éclairer l'Afrique et l'alimenter en énergie » ?
- Que peuvent les institutions financières de développement pour assurer l'accès à l'électricité et à l'énergie afin de promouvoir la prospérité des femmes et des filles africaines ?
- Comment d'autres organisations ont-elles abordé cette question ? Que pouvons-nous apprendre de ces expériences ?

Phase II : inégalité entre hommes et femmes dans la production et la distribution de l'énergie (19 octobre – 1^{er} novembre)

- Quels sont les défis liés à l'engagement des femmes dans la production et la distribution de l'énergie ?
- Comment les programmes et projets de la BAD appuient-ils la participation des femmes à la production et la distribution de l'énergie ?
- Comment la Banque peut-elle relever ces défis, en s'appuyant spécifiquement sur l'autonomisation de l'entrepreneuriat féminin dans ces secteurs ?
- Comment ces défis ont-ils été relevés dans d'autres organisations, y compris les Institutions de financement du développement ? Comment pouvons-nous accroître la base de données sur l'impact positif de l'engagement des femmes dans ces sous-secteurs ?

Phase III : l'inégalité entre les sexes dans l'utilisation de l'énergie (2-16 novembre)

- Que signifie l'utilisation durable de l'énergie pour les femmes ? Quelles sont les actions qui ont été menées pour promouvoir l'utilisation durable de l'énergie par les femmes ?
- Comment la Banque encourage-t-elle l'utilisation durable de l'énergie par les femmes ? Comment les autres IFD ont-elles abordé ce défi ?
- Quelles sont les expériences et leçons qui pourraient servir à renforcer l'efficacité des interventions de la Banque et d'autres organismes dans ce domaine ?

Vous pouvez participer à cette discussion soit par des méthodes suivantes :

- En vous inscrivant sur la [plateforme GiP-CoP](#) de la BAD.
- En postant votre contribution au [forum de discussion de CoP GiP](#) (une fois inscrit)
- En envoyant votre contribution par courriel à genderinpractice@afdb.org

Toutes les réponses et messages envoyés au cours de la discussion en ligne seront diffusés à tous les membres du réseau CoP GeP et affichés [en ligne sur le forum](#).

Nous vous encourageons à prendre part à cette discussion en ligne pour examiner les défis et trouver des solutions afin de lutter contre l'inégalité des sexes dans le secteur de l'énergie.

Cordialement,

Geraldine J. Fraser-Moleketi | Special Envoy on Gender
African Development Bank

Tel: Pretoria +27 12 003 6900 Ext: 8400 | Abidjan +225 012 40808

Email: g.fraser-moleketi@afdb.org

Gender is one of the areas of special emphasis in the Bank Group Strategy 2013-2022 which is available on <http://www.afdb.org/en/about-us/afdbstrategy/>